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RAMON GOMEZ REDONDO: «A LOS 
CASTELLANO-MANCHEGOS HAY QUE 
PONERLES BANDERILLAS DE FUEGO»

«A  los castellano-m anchegos hay 
que ponerle  banderillas de fuego». T an  
du ra , cruel y supuestam en te  in justa frase 
pertenece a un  hom bre  al que le duele su 
tierra . Su tie rra  castellano-m anchega, 
p o r supuesto . El, com o tan tos, hubo  de 
to m ar en m archa, y en el túnel de las p o 
cas expectativas de desarro llo  hu m an o  y 
profesional, el ú ltim o  tren  de las o p o rtu 
nidades que p o r A lbacete pasaba m uy de 
tarde en tarde. C om o tan tos... E ra en 
1959. Su edad entonces, 11 años. F in a l
m ente logró su objetivo: licenciado en 
C iencias Políticas, crítico  y d irec to r ci
nem atográfico  y de televisión. Hoy, 
nuestro  personaje, R am ón  G óm ez R e
dondo, es el D irec to r de Program ación 
de TV E. Algo así com o el núm ero  2, tras 
el polém ico C alviño. Y p resum e de su 
lugar de origen: «sin hacer de ello un  o r
gullo banal, yo nunca  he ocu ltado  que 
soy castellano-m anchego. A l con trario , 
lo he expuesto  en todas partes. N o  hay 
m ás que fijarse en los nom bres de m is 
dos hijas, A ldonza y T eresa de los L la
nos, je , je ...»

-Q u e  p resum a de su región y con el 
cargo que tiene, a buen  seguro que in flu i
rá en el tem a del fu turo  cen tro  de R TV E 
en nuestra  tie rra , ¿no?

-B u en o , pues m e gustaría. Pero no 
depende en abso lu to  de m í, escapa a mis 
com petencias. D ebe ser un acuerdo  entre 
las fuerzas regionales y el D irec to r de 
T elevisión. Lo que sucede es que yo ayu 
daré en todo lo que pueda, aconsejaré y 
siem pre será útil.

-¿E s realm ente necesario  ese C en 
tro?

-E s  difícil p ronunciarse , realm ente 
parece que el país y nuestra  región tienen 
otras necesidades p rio rita rias, m ayo r
m ente el paro. Es buena la existencia de 
estas televisiones au tonóm icas, desde 

■ luego, pero los responsables políticos 
son los que deben ana liza r en p ro fund i
dad si se dejan  para  tiem pos m ejores, 
económ icam ente hablando .

-S in  em bargo o tras com unidades ya 
tienen su p rop ia  televisión.

-S í, pero debe tenerse en cuen ta  el 
hecho diferencial lingüístico, es algo fun
dam ental. A llí se ha exigido la televisión 
en su id iom a, cosa que m e parece m uy 
bien. Esto en tronca  con la conciencia n a 
cionalista.

-A s í es, y con las d iscrim inaciones 
para  C astilla-L a M ancha y sus p ro v in 
cias, com o siem pre, ¿está de acuerdo?

-B ien , vayam os p o r partes. Se ha 
creado el E stado de las A u tonom ías, en 
el que yo creo, es m ejor que el cen tra lis
ta. Pues vam os a pelear den tro  del m is
m o. Y a he afirm ado que los castellano-
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